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REUNIÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE 
 JUVENTUDE DE TAVIRA 

 

ATA Nº 22/2014 
 
Aos vinte sete dias do mês de novembro de dois mil e catorze, pelas dezassete horas, 
reuniu, no Salão Nobre dos Paços do Concelho, o Conselho Municipal de Juventude 
de Tavira (C.M.J.T.) com a seguinte ordem de trabalhos: -------------------------------------- 

1. Tomada de Posse dos elementos da Assembleia Municipal eleitos para 
representação no CMJT; -------------------------------------------------------------------------- 

2. Eleição de Comissão Permanente do CMJT; ------------------------------------------------ 
3. Eleição do representante do CMJT no Conselho Municipal de Educação (ao 

abrigo da Lei n.º 6/2012 de 10 de Fevereiro - art.º 10.º e alínea c), n.º 1 do art.º 
15); ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

4. Emissão de Parecer sobre as linhas de orientação geral da política municipal 
para a juventude e Orçamento Municipal no que respeita às dotações afetas à 
juventude; ------------------------------------------------------------------------------------------- 

5. Balanço de projetos realizados na área da juventude (Semana da Juventude; 
Tavira - Férias Ativas); --------------------------------------------------------------------------- 

6. Apresentação do Programa Garantia Jovem ----------------------------------------------- 
7. Apresentação de indicadores relativos ao Concelho de Tavira; ----------------------- 
8. Outros assuntos. ----------------------------------------------------------------------------------- 

A reunião contou com as seguintes presenças: Jorge Botelho, Presidente da Câmara 
Municipal de Tavira, que presidiu à reunião, Eurico Palma, Coordenador da Divisão 
de Educação e Juventude; Rui Venâncio, Técnico Superior da Divisão de Assuntos 
Sociais / Secção de Educação e Juventude; Honorato Ricardo, representante da Casa 
do Povo de Santo Estevão; Miguel Peres Santos, representante da Juventude 
Socialista; Marcos Araújo, representante da Associação de Estudantes da Escola 
Secundária Drº Jorge Correia de Tavira; Isabel Maria Martins Correia, representante 
da Academia de Música de Tavira; Catarina Pinto Fonseca, representante da 
Freguesia Luz de Tavira/Santo Estevão; João Rocha e Silva, representante da 
Juventude Monárquica de Tavira; Pedro Nascimento, representante da Juventude 
Social Democrática de Tavira; Ângelo Gonçalves, representante do Rancho da Luz de 
Tavira; Ana Catarina Martins Silva, representante da Associação Guias de Portugal; 
Mariana Correia Ramos Afonso; representante da Interact do Rotary Clube de Tavira; 
Cristiana Sequeira Pereira e Catarina Sofia Fernandes Viegas, representantes da 
Associação Recognitiva Talentalidade Excecionada; Pedro Fernandes, representante 
da Fundação Irene Rolo; Sílvia Alexandra Sanches Soares, representante da bancada 
do Partido Socialista na Assembleia Municipal; João Ribeiro, representante da A-
NAFA; Elísia N. Ramos Brito Estevão, representante do Agrupamento de Escolas D. 
Manuel I; Inês Isabel Madeira Guerreiro, representante da Cruz Vermelha 
Portuguesa delegação de Tavira; Sara Dias, representante da Associação Uma Porta 
Amiga; Krishea Hickman, representante da Associação A-NAFA; Artur Arménio 
Guerreiro Sanina, representante do Bloco de Esquerda de Tavira; Vítor Osvaldo 
Correia, representante da Associação Armação do Artista; Noélia Miguel Rocha, 



representante da Associação de Pais da Escola D. Manuel I; Ana Sofia Moura 
Carvalho e Sousa, representante da Irmandade da Santa Casa da Misericórdia. -------- 
Não estiveram representadas as seguintes entidades: Sociedade da Banda de Música 
de Tavira; Associação Cultural Artística de Tavira; Rancho Folclórico de Tavira; 
Rancho Folclórico de Santo Estevão; Rancho Folclórico de Santa Catarina; Associação 
Grupo Cantares de Cachopo; Associação de Jovens Tavirense; Associação de Jovens 
de Santa Catarina; Sociedade Orfeónica de Amadores de Música de Tavira; 
Associação Cultural Rock da Baixa Mar; Agrupamento 100 de Tavira do Corpo 
Nacional de Escutas; Clube Recreativo Cabanense; Associação Geonauta; Almadrava 
– Rede Cultural e Social de Santa Luzia; Delegação de Tavira da Fundação da 
Juventude; Agrupamento de Escolas Dr. Jorge Correia; Freguesia de Santa 
Maria/Santiago; Freguesia de Santa Catarina; Freguesia da Conceição/Cabanas; 
Freguesia de Santa Luzia; Freguesia de Cachopo; Sociedade Recreativa Musical 
Luzense.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
O senhor presidente da Câmara Municipal deu início à reunião, dando as boas vindas 
aos presentes. Dado tratar-se do início do mandato dos membros deste Conselho 
Municipal de Juventude, solicitou desde logo que fosse efetuada uma apresentação 
individual de cada elemento. Como nota introdutória, sublinhou a importância do 
trabalho em rede, de um modo particular, ao nível do associativismo local, 
designadamente do que respeita às parcerias com o Município. Destacou a 
necessidade de encontrar um conjunto de respostas e fundos europeus para 
concretização dos projetos pretendidos, sendo para tal necessário procurar um 
conjunto integrado de soluções às preocupações da associações e dos jovens. Na sua 
visão, e nesta ordem de raciocínio, torna-se necessário criar um plano para a 
juventude que foque as questões da empregabilidade, da igualdade de género e do 
combate à exclusão social. De seguida, e com a anuência dos presentes, procedeu-se a 
uma inversão da estrutura da ordem de trabalhos. Assim, explanou-se o assunto 
previsto no sétimo ponto da ordem de trabalhos, tendo tomado a palavra o professor 
Eurico Palma que apresentou indicadores relativos à educação e juventude do 
concelho de Tavira, nomeadamente dados quantificativos sobre a comunidade 
escolar, população ativa, apoios sociais a alunos do concelho, transportes escolares e 
eventos promovidos pela Secção de Educação do Município. De seguida, abordou-se 
o quinto ponto da ordem de trabalhos, tendo tomado a palavra o Técnico Superior da 
Divisão de Assuntos Sociais / Secção de Educação, Rui Venâncio, que apresentou os 
projetos realizados no concelho destinados aos jovens, nomeadamente os resultados 
da Semana da Juventude de Tavira, tendo-se efetuado um balanço positivo deste 
projeto, bem como o Programa Municipal “Tavira Férias Ativas” que decorreu nos 
meses de julho e agosto com elevada afluência de jovens. Neste âmbito, destacou o 
projeto relativo à abertura de igrejas, onde se registou 32.962 visitas por parte de 
residentes e turistas. Foi ainda divulgada a possibilidade de os jovens até aos 29 anos 
poderem obter o seu cartão jovem na Secção de Educação do Município. O técnico 
terminou a apresentação dando a conhecer aos presentes indicadores de atividade do 
Gabinete de Inserção Profissional de Tavira (GIP), o qual resulta de uma parceria 
entre o Município e o Instituto de Emprego e Formação Profissional e tem vindo a 
apoiar jovens e adultos no seu percurso de inserção e reinserção profissional, 
mediante atendimento personalizado, sessões colectivas de informação sobre as 
medidas de apoio à contratação disponíveis e encaminhamento para oferta formativa 
ou de emprego. Posteriormente, tomou a palavra Artur Sanina, que saudou os 



presentes e referiu que gostaria de houvesse uma maior participação dos elementos 
do CMJT. Este elemento teceu um elogio ao trabalho desenvolvido pelo GIP de 
Tavira, que considera muito completo e questionou a cerca de alguns indicadores 
apresentados, nomeadamente sobre o insucesso e o abandono escolar, ao que a 
senhora Vice-Presidente esclareceu os dados apresentados e remeteu mais questões 
para os Agrupamentos de Escolas. Artur Sanina apresentou outra questão relativa 
aos apoios a atribuir às assolações locais, nomeadamente a possibilidade de 
candidaturas a apoios. A Dr.ª Ana Paula Martins sublinhou que o Município de 
Tavira apoia as associações pontualmente e mediante apresentação de documentação 
justificativa. O Técnico Rui Venâncio referiu os apoios disponíveis através do IEFP, 
aos quais as associações também se podem eventualmente candidatar nomeadamente 
Contratos Emprego Inserção, Estágios Profissionais, Estimulo Emprego. A senhora 
Vice-Presidente solicitou aos presentes o seu contributo para a construção de uma 
política de juventude integrada e partilhada. ------------------------------------------------------ 
De seguida, abordou-se o segundo ponto da ordem de trabalhos, tendo sido eleita 
por unanimidade, a Comissão Permanente do CMJT, a qual ficou constituída pelos 
seguintes elementos: Miguel Alexandre Peres dos Santos, representante da Juventude 
Socialista de Tavira; Ângelo Miguel Gago Gonçalves, representante do Rancho 
Folclórico de Tavira; Mariana Correia Ramos Afonso, representante do Rotary Club 
de Tavira; Marcos Alexandre Revés Araujo, representante da Associação de 
Estudantes da Escola Secundária Dr. Jorge Augusto Correia de Tavira; Carlos Filipe 
Martins de Carvalho, representante da Juventude Social Democrata de Tavira; 
Krishea Hickman, representante da Associação e Núcleo de Amigos Fotógrafos do 
Algarve; Vítor Osvaldo Nunes Correia, representante da Armação do Artista - 
Associação Artístico-cultural e Desportiva. Ainda neste contexto, foi eleito o 
presidente da Comissão Permenente deste CMJT que deverá assegurar a preparação 
dos trabalhos deste Órgão Consultivo. ------------------------------------------------------------- 
De seguida, passou ao terceiro ponto da ordem de trabalhos, tendo sido eleito o 
membro Vítor Osvaldo Nunes Correia como representante deste CMJT no Conselho 
Local de Educação, em cumprimento com o estipulado na Lei n.º 6/2012 de 10 de 
fevereiro. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Relativamente ao quarto ponto da Ordem de Trabalhos, ficou definido que a recém-
eleita Comissão Permanente do CMJT se reuniria posteriormente para se pronunciar 
sobre as linhas de orientação do município para a juventude e o orçamento municipal 
nesta área. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Passou-se de seguida ao oitavo e último ponto da ordem de trabalhos, “outros 
assuntos”. O representante da Juventude Social Democrata sugeriu a dinamização de 
medidas, pelo Município, que promovam a inserção profissional dos jovens no 
concelho de Tavira, intervindo, assim, numa problemática regional e procurando 
atrair os jovens para trabalhar na sua cidade. Sugeriu igualmente à autarquia a 
possibilidade de patrocinar os jovens ao nível do transporte para a Universidade do 
Algarve. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O membro Artur Sanina questionou a possibilidade da criação de um polo da 
Universidade do Algarve em Tavira, tendo sublinhado o não aproveitamento das 
instalações do Quartel de Tavira para outras funções. ------------------------------------------ 
O presidente da Associação de Estudantes da Escola Secundária Dr. Jorge Correia, 
Marcos Araújo, mencionou a preferência de muitos jovens do concelho em estudar 
em Lisboa, dada a maior credibilidade das Universidades no mercado de trabalho. --- 



O membro Artur Sanina sublinhou a existência de uma redução orçamental na área 
da juventude, ao que a Senhora Vice-Presidente argumentou que não houve redução 
nos apoios na área social e da juventude, sendo que as reduções verificadas se devem 
a obras escolares e a aquisição de viaturas para transporte escolar, portanto não se 
cortou na coesão social. --------------------------------------------------------------------------------- 
Por sua vez, o membro Ana Catarina, sugeriu a criação de uma extensão do posto de 
turismo no centro comercial Grand Plaza. Referiu a importância de desenvolver o 
comércio local combatendo, deste modo, o turismo sazonal do concelho. Sugeriu 
ainda à autarquia o estabelecimento de protocolos com o tecido empresarial local 
para integração de jovens. ------------------------------------------------------------------------------ 
De seguida, Mariana Afono, representante do grupo Interact do Rotary Clube de 
Tavira, apresentou um projeto destinado a jovens, o qual decorrerá entre 12 e 16 de 
janeiro na Escola Secundária de Tavira, em que se irá divulgar o teor de 
determinados cursos, bem como demostrações de profissões. ------------------------------- 
O membro Vitor Correia frisou a importância do trabalho conjunto na área cultural. 
Sublinhou a necessidade de manter a atividade cultural ao longo de todo o ano na 
cidade. Alertou ainda que Tavira carece de um espaço que possa ser partilhado pelas 
diferentes associações e munícipes. Neste sentido, referiu a necessidade da 
Associação Armação do Artista ter uma sede para dinamização da sua atividade, 
tendo apelado ao Município neste sentido. -------------------------------------------------------- 
O elemento Pedro Nascimento sugeriu a criação de uma incubadora de ideias, no 
sentido de reunir os empresários para apoio a projetos. ---------------------------------------- 
O membro Cristiano Pereira manifestou a preocupação da da Associação ARTE no 
sentido da necessidade de uma sede. ---------------------------------------------------------------- 
O membro João Rocha e Silva sugeriu que o município faculte descontos nas entradas 
no museu e entrada gratuita nos concertos em troca de serviço de voluntariado.-------- 
Por fim o membro Vitor Correia apresentou uma proposta para atribuição do prémio 
“Jovem do Ano” em diferentes áreas. --------------------------------------------------------------- 
Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião da qual se lavrou a 
presente ata, que, depois de lida, vai ser assinada por todos os presentes. 
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